

LA VIRGEN DEL MUNDO

Por Mons. Fulton J. Sheen

LA NEGRA QUE COMPRENDIO
EL AMOR DE DIOS

No hace mucho vino a verme un esclavo de la tribu bantú del Congo (Africa) y me contó el siguiente hecho: "Un niño se vio prometido por una tos pertinaz y su madre, una negra bantú, creía que eran los espíritus del mal los que molestaban a su hijo. Nunca se le había ocurrido a la mujer encomendarse a Dios, a pesar de que los bantúes tienen un nombre para llamar a Dios: "Nzakombita". Para esta gente Dios es un ser completamente extraño y que no se interesa por los dolores humanos. Esta es la característica fundamental de los países de misión. Los paganos se preocupan más de apaciguar a los espíritus malignos que de amar a Dios. La hermana misionera que atendía al niño enfermo, trató en vano de convencer a la mujer de que Dios es amor. Por fin, le preguntó cómo podría decirse en bantú la expresión "amor materno". La respuesta fué una palabra completamente diferente: "Efeee". Entonces la hermana misionera le dijo: "El amor de Dios es como este "Nzakomb'azok" "Efeee". Dios tiene para nosotros el mismo sentimiento de afecto que una madre tiene por sus hijos". En otras palabras el amor materno es el símbolo del amor de Dios. Y la bantú lo entendió".

NOSTALGIA DE UNA MADRE
EN LAS RELIGIOSAS PAGANAS

¿Por qué todos los pueblos pre-cristianos pintaron esculpien,

cantaron y soñaron a una mujer ideal, sino porque creían que aparecería alguna vez? Todos los pueblos la separaron del tiempo y la hicieron más divina que humana.

Fijaos, por ejemplo, en la bellísima leyenda de Kwan-yin, la tiosa china de la Misericordia a la que tanats plegarias de labios chinos se han dirigido. Según la leyenda, esta princesa vivía en China siglos antes del nacimiento de Cristo. Su padre, el Rey quería casarle, pero ella, desoída de conservar su virginidad, se refugió en un convento.

Enojado el padre incendió el convento y la obligó a regresar al palacio. Puesta en la alternativa de casarse o morir, persistió en su voto de virginidad y murió estrangulada. Su cuerpo fué llevado a los infiernos por un tigre, y allí fué donde obtuvo el título de "Diosa de la Misericordia".

Su intercesión en pro de la misericordia fué tan poderosa que enterneció el corazón de los demonios, quienes le ordenaron que se marchase del infierno porque temían que lo dejase vacío.

Entonces la diosa se retiró a una isla, a donde acuden aún hoy en día muchos peregrinos.

Los chinos han pintado, algunas veces a la diosa con la imagen de Dios en la cabeza, a cuyo paraíso lleva las almas de los creyentes, aunque ella no quiere entrar mientras haya una sola alma fuera del cielo.

En Africa, la madre ocupa un lugar importante en la administración de la justicia en las tribus. En la Uganda del Noreste, en donde los Padres Blancos trabajan con singular celo y resulta-

do, todas las decisiones más importantes, incluso la coronación del Rey, deben ser rectificadas por la Reina Madre.

Su decisión es definitiva. Cuando la Reina Madre va al palacio de su hijo el Rey, ella es la que dicta las leyes y no el Rey.

Uno de los motivos por el que no ha habido allí más de dos mártires entre los muchos mártires de Uganda es el de haber intercedido por ellos la Reina Madre pagana.

El Rey Mutari II y su madre se han convertido, y muchos de los pobladores gobernados por este rey y su madre la reina han intervenido en la filmación de la película "Las minas del Rey Salomón".

EXPONENTE
DE LA
CATOLICIDAD

Con ser muy grande el valor material de la Propagación de la Fe, no es el más importante. Es cierto que estos diez millones de dólares no cubren ni con mucho, las necesidades de las Misiones y sus posibilidades de crecimiento. Por eso, los misioneros, de una manera ordenada y según las normas, que la Santa Sede tiene para evitar particularismos y egoísmos que dañen al bien común, han de procurarse nuevas limosnas para completar los subsidios recibidos de la Santa Sede y cubrir a duras penas las más elementales necesidades de los países de misión. Pero la Propagación de la Fe no solamente rinde servicio a la Obra de los Misioneros. Su anchura universal y su ardiente generosidad revierte sobre la misma retaguardia católica. No hay obra ni institución en la Iglesia que refleje de manera más luminosa la catolicidad del Cuerpo Místico de Cristo. La Obra de la Propagación de la Fe sirve el gran ideal de la unidad: las limosnas que de todo el mundo afluyen a Roma se funden en una sola ansia,

porte, un eficaz complemento para que la juventud se desarrolle sana y fuerte. Lo malo es que todo lo mercantilizamos y para sacar del deporte dinero lo convertimos en espectáculo. Triste cosa cuando sirve para desenfocar a muchos cientos de muchachos, que equivocan, ilusionados, su ruta y su porvenir. Más tarde, con unos cuantos años más sobre el cuerpo, pagan las consecuencias. A los veintiseis o veintisiete años es muy difícil aprender una profesión, que asegure la continuidad de la existencia.

Esto es lo que hay que ver y estudiar, desapasionadamente, con mirada objetiva, para que los muchachos puedan complementar oficio y deporte; que así, si falla éste siempre queda la seguridad de obtener trabajo en la verdadera profesión.

Rafael TORRES Padial

Oyeme amigo, tengo que hablarle. Oyeme amigo, me gustaría decirte algunas palabras a propósito de una "iluminación" cuya importancia no ha sido, me parece bastante notada.

Las cosas que experimento ahora y que necesito contarte podrán serle útiles a mi amigo. Soy joven como tú y me pinto a mí mismo. En cuanto a ti, muchacha, mis palabras podrán ayudarte a comprender ciertos aspectos íntimos de tu compañero. Escribo también para vosotros, los mayores; la introspección de un adolescente puede tener cierto valor.

Algunas palabras sobre el amor, he dicho. Mas primero sobre la evolución del concepto "amor".

Se trata aquí del joven y de su actitud frente a la muchacha. Esta actitud, en la mayoría de los casos atraviesa un período de evolución subconsciente y llega a una fase iluminativa, la que nos interesa.

Amigo mío, imagina el caso del joven que no ha sido guiado de manera segura en su educación sexual. De pronto la "muchacha" le aparece, adornada con atractivos muy característicos. Esos, es inútil decirlo, son en su mayoría relativos al físico. Pero el joven intenta comprender el sentimiento

que experimenta hacia este ser de sexo diferente. Y una crisis sigue durante la cual, él, busca la categoría moral de la actitud que va a adoptar.

Es entonces que su voluntad juega el papel más importante. ¿La muchacha va a ser un instrumento o un fin? ¿Uno debe respetarla o usar de astucias con ella?

Los espectáculos, las lecturas, las frecuentaciones adquieren entonces una importancia aguda. La muchacha debería representar un símbolo de maternidad, de pureza... Si pero... en el más sencillo de los divertimientos, el baile por ejemplo, el joven experimenta la sensación de que su cuerpo manda, pues su único o más poderoso placer deriva de este cuerpo tan peligroso, tan traidor...

Y luego, después de muchas luchas, tentaciones y disgustos, la "iluminación" sobreviene. ¿En qué consiste? En esto.

El joven se da cuenta finalmente de que lo que él llamaba amor no es de ningún modo el "amor", sino la sollicitación hipócrita y malsana de un placer sobre todo físico. Se da cuenta de que "querer" consiste en primer lugar, en triunfar con la prueba de la amistad para luego alcanzar la unión total procurada por el contacto físico.

Así, lo que el joven no había comprendido, o no había querido comprender era que el amor verdadero debe empezar por el espíritu. La atracción física no es de ningún modo despreciable pero debe quedarse en el segundo plano, constituir un segundo momento en el desarrollo amoroso.

Y cuántos dramas antes de darse cuenta de este hecho que parece tan sencillo! Sí, una "iluminación" que rehúsa la noción de "amor instantáneo" y de pasión desencadenada, y que pone en primer lugar, como más importante, la mirada clara del joven a la muchacha, mirada cargada con confianza y esperanza.

Amigo mío, deja de juzgar una muchacha basándote sobre su apariencia física. El interés que le manifiestas debe depender sobre todo de la posibilidad que ella te ofrece de edificar una amistad sólida.

Damiel SALEM

El deporte no es una profesión

Existe una equivocada tendencia a "profesionalizar" la práctica del deporte, a quererle dar una específica categoría que no tiene. En principio, no es un medio remunerativo seguro, ya que su práctica depende de la resistencia física del individuo y, ésta, fatalmente, tiende a desaparecer.

Lo peor del caso es el daño que esta mal llamada "profesionalización" del deporte va haciendo a la juventud. El señuelo del dinero ganado fácilmente, la ilusión de una gloria, aunque pasajera, pero que atrae con la suficiente fuerza para obsesionar. Y lo trágico es, que entre miles y miles de muchachos que se dedican por entero a la práctica del fútbol solo una cantidad relativamente insignificante, consiguen alcanzar esas cifras tan deseadas. El resto, la inmensa mayoría, han perdido el tiempo y se convierten en unos inadaptados. Yo conozco a no pocos muchachos que les ha pasado esto. Han dedicado uno, seis y siete años de su vida a la práctica del fútbol en equipos de muy escasa categoría, siempre, desde luego, con la ilusión, lógica, de mejorar. Han pasado los años y con ellos, fatalmente, el desgaste de energías. Ya no "pueden vivir" del fútbol. Y lo malo es que no se han interesado por aprender un oficio. Sólo tienen delante una vida de apuros, de calamidades.

Si la práctica del fútbol fuese una "profesión" y por lo tanto

amparada por la Organización Sindical, sino fuese un estado pasajero en el hombre, sino que de ella pudiese vivir todo el resto de su vida, como lo pueden hacer un médico con la práctica de la medicina y un carpintero con el ejercicio de su oficio, el problema cambiaría en absoluto. Esta es la idea fundamental que hay que inculcar a la juventud y, sobre todo, como se pretende hacer, exigir a todo futbolista la práctica o conocimiento de una profesión, para así, cuando se vean forzados a abandonar su club, no crearse un problema ellos mismos ni tampoco creárselo a la sociedad. Por otro lado, el futbolista, al abandonar profesión y estudios, se convierte en un ser escasamente formado, casi siempre embrutecido. Lo contrario ocurre cuando la práctica del deporte es solo un desahogo físico, un complemento al trabajo diario en la fábrica con la oficina.

La práctica del deporte es una necesidad. Una prueba de su eficacia física la tenemos en las residencias veraniegas de Educación y Descanso. A ellas van muchos trabajadores que en su vida se han molestado en hacer un poco de gimnasia. Pues bien, cuando lo hacen atraídos por algunos compañeros, notan una alegría interior, una fuerte vitalidad que los hace más sanos y resistentes.

Este es el verdadero fin del de-

EL PRECIO
(enorme) de la LANA

Durante unos cuantos años, como consecuencia de la guerra de Corea tuvo la lana en el mercado internacional, los ganaderos españoles elevaron el precio de su artículo como si efectivamente los cañonazos de Pan Mun Jon hubieran chamuscado hasta la raíz el pelo de nuestras merinas.

Se acostumbraron a aquellos precios de escándalo, establecidos sin venir a cuento por aquello de "la repercusión que las cotizaciones internacionales producen en las nacionales", y ahora, olvidándose alegremente de la repercusión, no hay quien los apee de ellos.

REDACCION:

For'uny, 1 Tel. 2413
PALMA DE MALLORCA
Precio: 0'60 ptas.
Franqueo concertado

Lo cierto es que, según nuestros informes, los ganaderos no quisieron vender la lana de la campaña del año pasado porque los precios que por ella les ofrecían los industriales textiles no les parecerían bastante buenos. Se calcula que, así por encima, la lana que hay en el campo por vender importa más de 600 millones de pesetas, y esto se contradice con la afirmación que hacen los ganaderos de estarlas pasando negras por falta de dinero.

Ahora, los industriales piden importaciones "de choque" para conseguir que la lana nacional baje de precio, y ante esta petición los ganaderos ponen el grito en el cielo. Nosotros, imparciales, no nos inclinamos en favor de nadie, pero pedimos a los ganaderos que ahora que la lana está casi "tirada" en el mercado exterior se acuerden de esa famosa "repercusión" por la que tanto vociferaban.

De "AFAN"

